

## Elecciones europeas: ¿cómo funciona el sistema de votación?

¡Es hora de votar! Este año, del 6 al 9 de junio, millones de ciudadanos contribuirán a dar forma al futuro de la Unión votando en las elecciones europeas. El Parlamento Europeo es el único órgano de la UE elegido por sufragio directo y las elecciones europeas son uno de los mayores acontecimientos democráticos del mundo. En esta serie de pódcast, desglosamos todo lo que necesitas saber sobre las próximas elecciones al Parlamento Europeo.

En este episodio, hablaremos del sistema de votación de las elecciones europeas.

Cada cinco años, la ciudadanía europea elige a los eurodiputados y eurodiputadas que la representarán. Este año se elegirán 720 eurodiputados, quince más que los 705 del Parlamento actual. Cada país elige un número distinto de eurodiputados de acuerdo con el principio de proporcionalidad decreciente. Esto implica que los países con mayor población eligen a un mayor número de eurodiputados. Sin embargo, un eurodiputado de un país con muchos habitantes representa a más personas que otro de un país con menor población. El mínimo de representantes en el Parlamento por país es de seis eurodiputados, mientras que el máximo es de noventa y seis.

Aunque el proceso de votación en las elecciones europeas varía ligeramente según el Estado miembro, los principios fundamentales son los mismos para todos. En muchos países de la Unión, el electorado puede votar a un partido político, a un candidato concreto o a ambos. En las elecciones europeas, se aplica el sistema de representación proporcional, según el cual la cantidad de escaños que obtiene un partido político en el Parlamento equivale de forma proporcional al número de votos que recibe.

Pero ¿quién puede votar? Si quieres participar en las elecciones, debes tener la ciudadanía de un Estado miembro y cumplir el requisito del mínimo de edad para votar en tu país. En la mayoría de los países, la edad mínima es de dieciocho años, mientras que, en Alemania, Austria, Bélgica y Malta se puede votar a partir de los dieciséis. Por otra parte, en Grecia, el mínimo es de diecisiete años.

Asimismo, quien tenga la ciudadanía europea y viva en otro país de la Unión tiene derecho a votar en su país de origen o en el de residencia, pero no en los dos.

Entonces, ¿cómo funciona el proceso de votación en las elecciones europeas? Cuando acudas a votar, verás una lista de partidos políticos, cada uno con sus candidatos preseleccionados. Para elegir un partido, haz una marca en la papeleta junto a su nombre. -Cabe mencionar que, al votar a un partido, tu voto contribuye indirectamente a la selección de los eurodiputados del mismo. Los candidatos preseleccionados por cada partido figuran en el orden en que serán elegidos, según la cantidad de votos que el partido obtenga. Sin embargo, en algunos países puedes votar a una lista preseleccionada o elegir individualmente a los candidatos de la misma.

Una vez finalizada la votación, se escrutan los votos. La cantidad de escaños en el Parlamento de cada partido se determina en función de la proporción de votos que haya obtenido. De esta manera, se garantiza que todos los partidos políticos estén representados de forma proporcional al apoyo electoral que hayan recibido.

Tu voto decidirá qué eurodiputados y eurodiputadas te representarán a la hora de elaborar nuevas leyes e influirá también en la selección de la Comisión Europea. Estas decisiones determinarán tu día a día y el de muchas otras personas. La democracia no se puede dar por sentada. Es un logro colectivo y, por lo tanto, una responsabilidad compartida en la que todos y todas tenemos un papel que desempeñar.

Para más pódcast sigue escuchando Europarl Radio, la radio web del Parlamento Europeo.